

**“DEBEMOS ESTAR ORGULLOSOS DE LO AVANZADO Y CONSCIENTES DE LO MUCHO QUE NOS FALTA”**

**El Presidente Lagos reafirmó este mediodía en Quiriquina, comuna de San Ignacio, su optimismo por los avances que se están llevando a cabo gracias a la reforma de la salud, aunque reconoció que aún quedan desafíos por alcanzar.**

**• Posteriormente, en la comuna de Ranquil, el Jefe de Estado reiteró que seguirá recorriendo el país hasta el último día de su mandato, “el año pasado estuve en 126 comunas y voy a seguir estando en cada una de las comunas, independiente de si haya elecciones o no, porque tengo que escuchar y gobernar a Chile”, afirmó.**

**El Presidente de la República, Ricardo Lagos, destacó los esfuerzos que se han hecho en el país para mejorar los servicios de urgencia del sistema público de salud en el marco de la reforma que se impulsa en el sector. Al respecto, el Mandatario destacó las inversiones realizadas en los últimos años. "Teníamos 30 ambulancias (en 2001), hoy tenemos 194", dijo el Mandatario, añadiendo que los servicios de atención primaria de urgencia han aumentado considerablemente durante su mandato.**

**Al inaugurar las nuevas instalaciones del Consultorio General Rural de Quiriquina, primera escala de la visita de trabajo que realizó hoy a la VIII Región, el Jefe de Estado expresó que "los SAPUS rurales han aumentado y este año aumentarán en más de 13 a lo largo de Chile. Son más de 18 mil millones que estamos destinando a este programa", destacó. No obstante, continuó, "sé que queda mucho por hacer, pero como he dicho muchas veces, queremos mirar la parte llena del vaso, no queremos solamente mirar la parte vacía, porque eso es Chile y tenemos que estar orgullosos de lo que hemos avanzado y conscientes de lo mucho que nos falta".**

**Acompañado por el ministro de Salud, Pedro García, el Jefe de Estado dijo estar optimista acerca de las materias pendientes de la reforma de Salud y resalto que "tengo un tremendo optimismo: salió la ley de autoridad sanitaria y próximamente se van a sacar las normas para completar el Auge".**

**Sobre esto último, manifestó que la reforma que se está llevando a cabo en el sector "está siendo observada en todo el mundo, porque estamos introduciendo elementos nuevos, novedosos".**

**Acerca del consultorio inaugurado hoy en Quiriquina, comuna de San Ignacio, cuya inversión supera los 296 millones de pesos, el Presidente Lagos subrayó que "la infraestructura es una parte, pero los que están adentro, los que hacen el esfuerzo cotidiano, son los que dan sentido a la misma y, más importante, el edificio con los que están adentro son los que pueden garantizar una reforma a la salud como la que queremos".**

**Posteriormente, el Mandatario, y su comitiva se trasladaron hasta la comuna de Ranquil, donde, junto a la subsecretaria de Educación, María Ariadna Hornkohl, inauguró el liceo Virgilio Arias, cuyas obras tuvieron un costo de 560 millones de pesos y permitirán a los 300 alumnos de enseñanza media del establecimiento acceder a la Jornada Escolar Completa.**

**En la ocasión, el Jefe de Estado destacó que a partir de los avances registrados en educación en los últimos años, "con orgullo decimos que el 75% de los establecimientos de Chile tiene jornada escolar completa. De cada cuatro establecimientos, tres tienen jornada escolar completa. Este es un esfuerzo que se hace porque queremos que todos puedan tener igualdad de oportunidades", afirmó.**

**En otro ámbito, el Presidente Lagos insistió en que seguirá recorriendo el país hasta el final de su mandato, como la única forma de conocer las verdaderas necesidades de la gente. "El año pasado estuve en 126 comuna y voy a seguir estando en cada una de las comunas, independiente de si haya elecciones o no, porque tengo que escuchar y gobernar a Chile. Y eso lo voy a seguir haciendo hasta el 11 de marzo del 2006", explicó.**

**Posteriormente, el Mandatario se trasladó hasta la comuna de San Carlos, donde participó en la inauguración de la vigésimo sexta Exposición Ganadera, Agrícola y Artesanal, Agro Expo 2004, feria que reúne a pequeños y medianos empresarios del sector agropecuario y que el año pasado fue visitada por más de 32 mil personas.**

**En la oportunidad el Jefe de Estado pasó revista a los desafíos y avances realizados en torno a la agricultura nacional y de la región. Al respecto resalto que "la agricultura a nivel global del país ha tenido un buen desempeño y ha crecido más que la economía chilena en promedio".**

**En este sentido, señaló que el sector tiene importantes desafíos para mantener y afianzar ese desempeño y puntualizó que el riego es uno de los puntos estratégicos que cabe abordar en esta área. "Tenemos que mantener el ritmo de crecimiento de la superficie regada a través de un esfuerzo conjunto publico privado. Desde el año 1990 a la fecha la superficie regada en Chile ha aumentado en más de un 20%. Nunca en nuestra en nuestra historia agrícola hemos aumentado superficie con seguridad de riego como lo hemos hecho en estos 14 años", afirmó.**

**Al respecto, explicó que el Gobierno espera acrecentar la superficie regada con nuevos proyectos que deberán concretarse en el mediano plazo. "Si este país esta creciendo como esta creciendo no hay ninguna razón para interrumpir las obras de riego", dijo.**

**En este tema, el Mandatario puntualizó que la construcción del embalse de Punilla, obra especialmente demandada por los agricultores de la VIII Región, es una iniciativa en la que se continúa trabajando y anunció que espera el inicio de las obras antes del término de su mandato. "Tengan ustedes la seguridad que como Presidente, en los dos años que me quedan, efectivamente haré todo lo que esté a mi alcance para que las obras se inicien en mi Gobierno", sostuvo.**

**Durante su intervención, el jefe de Estado también señaló que se continuarán los esfuerzos públicos destinados a mantener el desarrollo agrícola para cultivos como el arroz y el trigo, buscando nuevas fórmulas para mejorar su competitividad o generando nuevas alternativas más rentables de producción.**

**En este ámbito, el Presidente Lagos anunció la creación de dos nuevas plantas de la Comercializadora de Trigo SA., Coprisa, empresa destinada a mejorar la comercialización cereales producidos en Chile. "Con el Ministerio de Agricultura se ha decidido expandir Coprisa con dos nuevas plantas y una de las plantas va a estar en la región del Ñuble de manera de poder ir en apoyo de los agricultores que se dedican al cereal".**

**Finalmente, el Jefe de Estado destacó las perspectivas de desarrollo que genera la apertura de nuevos mercados para la producción agrícola nacional a partir de los acuerdos de libre comercio suscritos por Chile y planteó como desafíos modernizar la agricultura tradicional e incrementar las proyecciones del sector ganadero.**